

# LA MAS GRANDE Y MAS TRASCENDENTAL LUCHA DE LA HISTORIA se aproxima

"Lo que creará una Europa democrática y un mundo libre no es la victoria del imperialismo de la Gran Bretaña, Francia y E.E. UU., sino la victoria de las grandes masas democráticas mundiales sobre todos los imperialistas. Estas fuerzas democráticas mundiales son, la Unión Soviética, la clase obrera en todos los países capitalistas, las grandes masas coloniales en Asia, África y América Latina, las minorías nacionales oprimidas y las pequeñas naciones. Es por medio de la organización y la lucha de estas grandes fuerzas nacional e internacionalmente contra el imperialismo

La lucha entre las fuerzas auténticas de la DEMOCRACIA y de la PAZ, a cuya cabeza se encuentra el ejército rojo de la URSS., y las fuerzas del IMPERIALISMO, de la EXPLOTACION y de LA GUERRA.

alemán, italiano, yanqui, inglés, francés y japonés que la paz y la democracia podrán ser conquistadas en el mundo". El párrafo anteriormente transcrito es tomado de un artículo de William Z. Foster, Chairman nacional del Partido Comunista de los Estados Unidos, escrito recientemente para Daily Worker. Sus conceptos son de una gran actualidad y resumen nuestros puntos de vista sobre la situación

internacional. En efecto, el colapso del ejército francés, ocurrido en circunstancias que han demostrado al mundo el grado de profunda descomposición en que se encuentran gobiernos y ejércitos capitalistas europeos; la absoluta falta de visión de los gobernantes ingleses y norteamericanos y la penetración lograda entre dichas capas gobernantes por las corrientes fascistas, han servido para poner de

relieve, barriendo todo lo hogarasca de la propaganda imperialista que las únicas fuerzas reales que existen en el mundo capaces de enfrentarse y vencer al fascismo, son las fuerzas populares; el Ejército Rojo del pueblo soviético, la clase obrera internacional, los pueblos coloniales oprimidos y las minorías nacionales. La brillante y nunca bien ponderada defensa del ejército del pueblo español, sorprendió al mundo respecto de la gran capacidad de lucha antifascista de las masas populares cuando tales masas cuentan con buenos dirigentes; y la firme política exterior de la URSS, la presentan ya, con caracteres más claros que nunca, como el baluarte mundial del antifascismo y de la paz.

La cadena de traiciones perpetradas por los políticos burgueses y altos militares franceses, sin excluir entre estos a los socialdemócratas, y la ver-

gonzosa política de capitulaciones ante el fascismo seguida por los diferentes gobiernos imperialistas, ingleses, son argumentos más que elocuentes para demostrar que el verdadero y el único campeón mundial en la lucha contra el fascismo, contra el imperialismo, por la paz y por el progreso es el Socialismo.

La persecución brutal de que han sido objeto los dirigentes comunistas y sindicales franceses hizo posible la rápida y catastrófica derrota de Francia. Si el Partido Comunista

Francés hubiera estado en la lucha, ello hubiera sido una garantía para las masas de que su sacrificio en las trincheras no iba a ser vano; una garantía de fervor popular; una garantía contra los traidores dentro y fuera del ejército. Ese papel fue el que desempeñó el Partido Comunista en la guerra de España. Pero los mismos miserables que hoy

están capitulando ante Hitler, ayer acusaron cobardemente a los comunistas de Francia y de Inglaterra de traidores, a fin de poder así arrebatárselos a las masas sus verdaderos líderes. Los mismos capituladores de hoy, son los que ayer se hicieron representar en Munich, por Chamberlain y Daladier para entregar a Checoslovaquia, al precio de una supuesta agresión contra la URSS por parte de los estados totalitarios. Los mismos miserables que hoy capitulan, ayudaron ayer con su famosa fórmula de "no intervención", la victoria de Franco, y sus aliados italo-germanos. Son los mismos traidores a la democracia y a los pueblos, de ayer de hoy, de mañana y de siempre. Son los nietos de Thiers. Pero también los comuneros de París tienen nietos que muy pronto estarán en armas contra el nazismo de dentro y de fuera de Francia. Veremos si esta vez, contando los descendientes de los comuneros con el respaldo del ejército rojo, pueden las fuerzas "versallescas" aplastar "La Comuna".

## TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 396

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 22 de Junio 1940

¢0.10 Ejemplar

### El Presidente Cortés dictó algunas veces buenos acuerdos, pero días después los rectificó, cediendo a la presión de los intereses creados

### Hará lo mismo el Dr. Calderón con el acuerdo en que suspende las subvenciones de que gozaban "Enta" y "Aerovías Nacionales"? Pensamos que no

El señor Presidente de la República ha dictado un acuerdo suspendiendo las subvenciones de que venían gozando las empresas de aviación denominadas "Enta" y "Aerovías

Nacionales". Como se sabe, estas dos compañías fueron absorbidas por la "Taca" empresa que actualmente monopoliza el negocio de la aviación en Costa Rica. Cuando esto

ocurrió se habló de tomar la medida que ahora ha tomado el Presidente Calderón. Pero la "Taca" desplegó actividades y el Presidente PASA A LA PAG. CUATRO

### Hitler y Mussolini son los abanderados del movimiento político más salvaje de la Historia

### Es falso que el fascismo pueda ser nunca un factor de la revolución socialista

Ha comenzado a difundirse en algunos sectores del pueblo costarricense la idea falsa de que el fascismo ha virado hacia la izquierda y ha llegado a convertirse en un factor de la revolución socialista. Este criterio posiblemente tenga origen en la propaganda demagógica que los alemanes hacen todos los días, desde sus estaciones radiodifusoras, en un afán de

conquistarse para su causa la simpatía de los trabajadores del mundo. Nosotros, no podemos callar ante semejante corriente de ideas porque la creemos sumamente peligrosa y susceptible de convertirse en cualquier momento en una seria amenaza para la democracia costarricense.

El fascismo o el nazismo—que sustancialmente son la

misma cosa—constituyen la doctrina política más abominable de la presente hora. Nazismo y fascismo han venido a ser sinónimos de salvajismo ya que descansan en el crimen y en el desconocimiento de todos los derechos humanos como forma de triunfo político. Naturalmente, el nazismo (o fascismo) es un fruto legítimo del sistema capitalista. PASA A LA PAG. CUATRO.

### Pedimos que sea detenido el contrabando de harina

Tenemos noticias de que la Secretaría de Hacienda, basándose en un argumento legalista, ha mantenido en pie la tesis de los contrabandistas de harina. Al amparo de esa tesis el contrabando se ampliará más y se intensificará.

No dudamos de la honorabilidad de don Octavio Beeche, pero censuramos enérgicamente el error en que ha incurrido y le pedimos en nombre del pueblo que le ponga diques al contrabando.

# LA UNION SOVIETICA y su Poderío Militar

En el libro titulado "Nosotros y Alemania", escrito por el Marqués de Londonderry y publicado recientemente en Londres; unos de los pasajes que tiene mayor importancia es aquel en que Adolfo Hitler se refiere a la ruptura de relaciones de Alemania con Rusia y a la potencia militar de este último país. En efecto, en una de sus declaraciones, el canciller alemán, dice:

"Rompi esas relaciones, por q', si ellas hubieran continuado, Alemania sería ahora bolchevique"

"Sin embargo—continúa explicando el Führer a su visitante inglés—, si yo rompí esas relaciones cordiales con los Soviets, ello no significa en modo alguno que yo quiera hacer la guerra.

"Ello sería prácticamente imposible porque, gracias a gracias a Dios, (sic) de Rusia nos separa una faja de terreno de setecientos kilómetros de ancho".

Por otra parte, Rusia es, además, prácticamente invulnerable. Y esto, "es el propio

### En declaraciones hechas al marqués Londonderry, Hitler considera que Rusia es invulnerable

Hitler quien se lo declara" a Lord Londonderry. Basa su afirmación en cuatro factores.

Primero, comienza el Führer frente a Rusia nos encontramos con una nación de ciento ochenta millones de habitantes.

Segundo, desde el punto de vista territorial, Rusia está al abrigo de cualquier ataque.

Tercero, Rusia no podrá jamás ser vencida por medio del bloqueo.

Cuarto, sus industrias están al abrigo de los ataques aéreos pues los centros industriales más importantes se encuentran a una distancia de cuatro mil a seis mil kilómetros de la frontera.

Y, en seguida, se refiere al formidable progreso experimentado por la Unión Soviética.

"El actual desenvolvimien-

to de Rusia hace reflexionar bastaste—dice—. En 1937, Rusia estaba desquiciada y completamente fuera de combate. En 1920, estaba despedazada por la guerra civil. Los primeros síntomas de la convalecencia empezaron a aparecer de 1924 a 1925, con la creación del Ejército Rojo. En 1927, se inició la realización del primer Plan Quinquenal. En 1932, se comenzó el segundo Plan Quinquenal, que hoy día se encuentra en plena ejecución. Actualmente, Rusia posee un comercio sólido el ejército más poderoso, el cuerpo de tanques más poderoso y la aviación más poderosa del mundo. Estos son hechos que no se pueden desconocer".

Por una parte Hitler muestra a su interlocutor esta potencia rusa en pleno auge y

por otra parte, afirma que no quiere atacar a Rusia.

Lord Londonderry le sugiere, con toda naturalidad, que un buen medio de neutralizar el "peligro" ruso, consiste en unir todos los países del mundo en una Sociedad de Naciones verdaderamente eficaz.

"De otra manera—dice Lord Londonderry—, si se aceptara la tesis que Vuestra Excelencia acaba de exponer, la política que parece oponerse a la de una Sociedad de Naciones, sería una política de eterno conflicto entre Rusia y el resto del mundo".

Esto último nos parece del todo evidente. Pero Hitler no quiere nada con la Sociedad de Naciones. Y no quiere nada con ella, precisamente porque Rusia es uno de sus miembros.

"En la misma forma—explica sencillamente el Führer—, que en la vida corriente no se permite a un portador de gérmenes patógenos frecuentar la sociedad de la gente sana, debemos mantener a Rusia a buena distancia de nosotros".

### La movilización de un ejército es el único lenguaje que entiende HITLER, declara la UNION SOVIETICA

Londres, 10.—United Press.—Un vocero autorizado soviético dijo hoy que Rusia vióse obligada a establecer el control militar sobre Lituania, Estonia y Letonia debido al descubrimiento de un amplio complot alemán contra los soviets en los Estados bálticos y Finlandia. Acusó a Alemania de financiar e inspirar la conspiración creando una situación en que el gobierno del Soviet vióse en la necesidad de adoptar medidas desesperadas a fin de contrarrestar.

### MITINES EN EL SALON DEL P.C.

LUNES A LAS 7½ p.m.—La situación internacional c. Fallas.  
México frente al imperialismo yankee, c. Carlos L. Sáenz.  
JUEVES A LAS 7½ p.m.—Aplicación de las resoluciones del Pleno, c. Manuel Mora  
Campaña Pro-"Trabajo", c. Luisa González.